

B 90/Die Grünen • Fraktion im BA 16 • Sendlinger Str.47 • 80331 München

Bezirksausschuss 16  
Landeshauptstadt München  
Geschäftsstelle Ost für die  
Bezirksausschüsse 5, 13, 14, 15, 16, 17, 18  
Friedenstraße 40  
81660 München

**Bärbel Girardin  
Werner Nüßle**  
FraktionssprecherInnen

Sendlinger Str. 47  
80331 München

Telefon +49 151 23306482 (Girardin)  
+49 176 52461312 (Nüßle)

eMail girardin.gruene@web.de  
werner.nuessle-ba16@web.de

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum 30.3.2021

## **Gefahrenstelle dringend entschärfen: Tempo 30 über die Brücke an der Hochäckerstraße**

### **Antrag:**

Der BA 16 fordert die Stadtverwaltung auf, Tempo 30 an der Hochäckerstraße beginnend vor der Anneliese-Fleyenschmied-Straße und dann westwärts bis zur Balanstraße auszuweisen.

### **Begründung:**

Die Brücke an der Hochäckerstraße über die Autobahn bedeutet für Radfahrer\*innen aufgrund des sehr schmalen Querschnitts und der starken Steigung eine deutliche Gefahrenstelle. Selbst sportliche Radler\*innen verlieren auf den Auffahrten sehr schnell an Tempo und werden dann trotz durchgezogener Mittellinie von Autos mit meist viel zu geringem Seitenabstand überholt. Auch kommt es immer wieder vor, dass Überholvorgänge von Autofahrer\*innen abrupt abgebrochen werden, weil im letzten Moment ein ebenfalls schnell fahrender Gegenverkehr am Scheitelpunkt der Brücke in den Blick kommt.

Von Westen kommend können Radler\*innen zwar aufwärts auf den Nebenweg ausweichen, müssen dann allerdings wieder auf die Straße einschwenken, da der Fußweg sehr schmal und für Räder\*innen nicht frei gegeben ist. Von Osten kommend bleibt – jedenfalls bei regelkonformen Fahren - nur die Straße, da der Fußweg nochmals schmaler als auf der Gegenseite ist. Tempo 30 bietet sich an dieser Strecke auch an, weil auf der Westseite am Fuße der Brücke unmittelbar mit dem Dominik-Brunner-Haus eine Kinder- und Jugendeinrichtung liegt und die Verkehrssituation am Zebrastreifen mit der angrenzenden Bushaltestelle und der einmündenden Görzerstraße relativ unübersichtlich ist. Im weiteren Verlauf nach Westen verschmälert sich die Hochäckerstraße ab der Stümpflingstraße so deutlich, dass ein schnelleres Fahren als mit Tempo 30 für den Bus kaum möglich und deshalb die Geschwindigkeitsbegrenzung bis zur Einmündung an der Balanstraße sinnvoll ist.

Eine wirklich sicherere und entspannere Situation für alle Verkehrsteilnehmer\*innen wird freilich erst dann entstehen, wenn die Brücke deutlich verbreitert wird und getrennte Führungen möglich werden. Da eine Sanierung bzw. ein Neubau in absehbarer Zeit nicht zu erwarten ist, soll die gefährliche jetzige Situation durch eine Temporeduzierung zumindest teilweise entschärft werden.

Bündnis 90/Die Grünen – Fraktion im Bezirksausschuss des 16. Stadtbezirkes – Ramersdorf-Perlach

Postanschrift: LH München, Direktorium, HALL Bürgerangelegenheiten, Geschäftsstelle Ost für den BA16, Friedenstr.40, 81660 München

Enrico Büttner, Stephan Clemens, Bärbel Girardin, Paul Höcherl, Beatrix Katzinger, Ursula Krusche, Doris Kubista, Ursula Meier-Credner, Werner Nüßle, Vaniessa Rashid, Josef Sebald, Daniel Stuhlmann, Gunda Wolf-Tinapp

Initiative:     Werner Nüßle  
                  Gunda Wolf-Tinapp  
                  Frieder Büttner  
                  Paul Höcherl